
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 27.01.2017

Anwesende Mitglieder: Tierrechte,Gegen Antisemitismus, Außen,Politische Bildung, Datenschutz,
PR,  4x Vorstand

Gäst*innen: 2 Gäste 

Mit 10 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand.

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Rundlauf

1) Berichte
TOP 2: Fahrradwerkstatt
TOP 3: Raumanträge
TOP 4: Finanzanträge

1) Mobile Akkubox #Serviceoffensive
2) Garderobe Finanzbüro

TOP 5: Planungen und Diskussionen
1) Raumvergabe im Sommersemester
2) Aktualisierung der AStA Geschäftsordnung
3) Koordination der EDV Stellen

TOP 6: Sonstiges
TOP 7: Termine

TOP 0: Formalia
Protokollführung: Vorstand

Redeleitung: Vorstand

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: keine Anmerkungen, genehmigt

Anmerkungen zur Tagesordnung:

• Bewerbungen Fahrradwerkstatt

• AStA Geschäftsordnung

• EDV-Stellen

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

nicht anwesend

b) Außen

    LAK War sehr schön, keine Abstimmungen, viel Austausch



Studiengebühren:

• Es sind dezentrale Aktionen geplant,  Datum wird noch gesucht, genauso wie Unterstüt-
zung! Appell: Engagiert euch alle gegen die Studiengebühren, von alleine verschwinden sie
nicht!

• Leider ist es kaum möglich, herauszufinden, wann das Gesetz in den Ausschüssen und
dem Landtag behandelt werden soll, macht Planung schwierig.

• Wenn man ein Zweitstudium anstrebt, ist es ratsam, durchgängig von jetzt an eingeschrie-
ben zu bleiben, dann fallen scheinbar keine Gebühren an.

• Urteil zu Besetzung der Gremien der Uni könnte zur Folge haben, dass LHG-Änderungen
allgemein angestrebt werden. Die LAK will sich frühzeitig mit möglichen Forderungen unse-
rerseits auseinandersetzen, und auch, was wir auf jeden Fall nicht wollen, deshalb, bei Ide-
en, Vorstellung, einfach gerne beim Außenreferat und/oder der LAK melden!

• Es sind immer wieder Menschen willkommen, auch das Außenreferat ist ein offenes Refe-
rat, ich freue mich über Mitfahrer*innen, Interessierte, Mitabstimmer*innen, Diskutierende.

c) Datenschutz

• heute Abend Veranstaltung zum Thema Berufsverbote

d) Erasmus und ausländische Studierende 

nicht besetzt

e) Finanzen

• Warte auf Rückmeldung vom Anwalt wegen dem Autovertrag.

• Für  die  Besetzung  der  beiden  neuen  Stellen  (SVB-Koordinationstelle  &  Protokollstelle)
brauchen wir zwangsläufig ein OK vom Rektorat. Wir sind so verblieben., dass die Stellen
ausgeschrieben werden und wir hoffentlich bis zum Ende der Ausschreibung das OK ha-
ben.

• Altunterlagen langsam durch.

• Webseite leider gerade nicht auf einem aktuellen Stand, wird die nächsten Wochen passie-
ren.

f)  Gegen Antisemitismus

• Klausurwochenende ist weiter in Planung, Finanzantrag kommt nächste Woche!

• vergangene Vorträge wurden veröffentlicht

◦ https://www.youtube.com/channel/UC93Qv1w9jUf6VjHBiMyFlCw?spfreload=10

◦ Stephan Grigat; Der Vormarsch der Ajatollahs

◦ Saba Farzan; Ein Deal gegen die iranische Atombombe

◦ Merle Stöver; Zu Antisemitismus in feministischen Kontexten

g) Gegen Faschismus

nicht anwesend

h) Gender

nicht anwesend

https://www.youtube.com/channel/UC93Qv1w9jUf6VjHBiMyFlCw?spfreload=10


i) Hochschulpolitik (HoPo)

Nicht besetzt

j) Internationale Studierende 

Nicht besetzt

k) Kommunikation und Wissenssicherung

nicht besezt

l) Kultur

nicht anwesend

m) Lehramt

• am Montag haben wir die aktuelle Ersti-VL Bildungswissenschaften besucht und nochmal
Werbung fürs Lehramtsreferat gemacht

• außerdem haben wir über die Organisation des Referates gesprochen und es gibt 2 - 3
Menschen, die sich die Stellvertretung und perpektivisch auch die Referent*innenrolle vor-
stellen könnten. Wahrscheinlich kommen wir deswegen nächste Woche mal zu zweit in die
AStA-Sitzung

n) Politische Bildung

• Am 04.03. wird ein Film vorgeführt (siehe Protokoll von letzter Woche)

• Am 21.4. wird wahrscheinlich der Vortrag zu Strategischer Einbindung stattfinden.

o) PR

• Plakate und Flyer er/bestellt

• Planung  für  den  den  un(i)cover  Podcast  laufen  wieder  (Produktion  voraussichtlich  im
Sommersemester)

p) Presse

nicht anwesend

q) Regenbogen

• Wir haben Vertrauenspersonen gewählt

• Wir fahren im Juli auf eine Klausurhütte 

• Wie gehen wir mit dem Vernetzungstreffen Diversity Sensibilisierung um?

• Es herrscht selbst im Referat Uneinigkeit darüber  an dem Treffen teilzunehmen.

• Wir sind Schlittschuh laufen gegangen 

• Wir haben unsere erste Hassmail bekommen, wird verlesen

• Die Sitzungsmenschen wundern sich über den Inhalt

r) Sozial

nicht besetzt



s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

Nicht besetzt

t) Studieren ohne Hürden (SoH)

nicht anwesend

u) Tierrechte

Nichts neues

v) Umwelt

nicht anwesend

w) Vorstand

• Neubesetzung der Posten in der Fahrradwerkstatt läuft

• Die  Uni wurde angefragt wegen Mandatierung von Hochschulgruppen, dies  "befindet sich
nach wie vor in Bearbeitung, da einige offene Fragen noch  nicht abschließend geklärt wer-
den konnten." Das Rektorat will uns aber  wissen lassen, sobald die Einführung absehbar
ist.

• Redakionsschluss  für die nächste berta* ist schon am 3.2, wer schon weiß, dass er*sie
einen  oder  mehrere  Artikel  schreiben  möchte  darf  gerne  an   referat-presse@stura.org
schreiben!

• KG IV-Bibliothek

◦ Zum  Thema Wochenendschließung des KG IV haben uns diverse Anfragen  erreicht.
Wir haben uns entschieden, dies v.a. von den Fachschaften und  in den FakRäten de-
battieren zu lassen

◦ Es wird demnächst einen Offenen Brief einiger betroffener Fachschaften zu der Thema-
tik geben

• nach der StuRa Sitzung gab es ein Treffen des Vorstands mit möglichen Neuvorständen

• LAK / fzs

◦ Nächste  ordentliche fzs-MV ist Anfang März, Einladung zur Delegation ging  letzte Wo-
che rum. Anfragen dazu an uns oder das Außenreferat

◦ Von der LAK-Sitzung am Wochenende wird das Außenreferat noch berichten

• Sticker der identitären Bewegung an der Uni

◦ Auch wieder Sticker am Studihaus, diese wurden bereits gestern Abend entfernt

• Tagungsturnus des AStA in den Semesterferien: Ab dem 17.2. alle zwei Wochen Freitags
ab 14 Uhr im Konf1

• Sprechzeiten des Vorstands in den Semesterferien:
Dienstags 11-13 Uhr, Donnerstags 14-16 Uhr und sonst auch per Mail erreichbar

x) Studierendenratspräsidium

nicht anwesend

TOP 2: Fahrradwerkstatt
Die Bewerber stellen sich vor, beide weisen bereits Erfahrung vor



Es gibt keine Nachfragen

Geheime Abstimmung und Ausprache in Abwesenheit wird vorgenommen.

H.s Bewerbung: 10/0/0 -> einstimmig angenommen

T.s Bewerbung: 10/0/0 -> einstimmig angenommen

TOP 3: Raumanträge
Gruppe: Austauschprogramm der bvmd, Bundesvertretung der Medizin-
studierenden in Deutschland

Raum: gesamtes Haus

Termin: 7.-9. July 2017

Veranstaltung: Das  NSP läuft über das Wochenende, wo man viel mit
den Teilnehmenden  unternimmt, z.B. wir denken daran, den Incomings
unsere schöne Stadt und  die Natur um Freiburg zu zeigen und einen Na-
tional Dinner zu  organisieren, wo wir deutsche Gerichte kochen würden,
damit die  Incomings aus dem Ausland auch diese Seite der deutschen
Kultur  kennenlernen können. Was Genaueres haben wir noch nicht ge-
plant, weil es  ja noch eine Weile bis zu Juli ist. Es wird Platz für mind. 30
Personen benötigt.

Erklärung: Das NSP oder National Social Programm ist ein Treffen von al-
len  interessierten Incomings eines Monats in einer Lokalvertretung der
AG  Austausch. Die AG  Austausch ist ein Teil der bvmd, der Bundesver-
tretung der  Medizinstudierenden in Deutschland, und ist hier in Freiburg
präsent. 

Abstimmung: 5/2/3 -> angenommen

Gruppe: Garten Coop

Raum: Konf 1, 2 und 3

Termin: Sonntag 26.2., ganztägig

Veranstaltung: internes, intensives Arbeitstreffen

Erklärung:  Die Gartencoop veranstaltet ein intensives Arbeitstreffen, ist
wichtig für ihre Zukunft. Es ist im World-Cafe-Format geplant, dafür sind
die Räume gut geeignet. Sie sind auch noch von keiner weiteren Gruppe
angefragt,

Diskussion

Abstimmung: 9/0/1 -> angenommen



TOP 4: Finanzanträge

1) Mobile Akkubox #Serviceoffensive

Gruppe: Sekretariat

Betrag: Box: LD Systems Road Jack 10  249,00€

https://www.thomann.de/de/ld_systems_road_jack_10.htm

Abdeckung für Box: LD Systems Road Jack 10 Cover: 39€

https://www.thomann.de/de/ld_systems_road_jack_10_cover.htm

Mikrofon: EV N/D267A N/Dym-Serie Vocal-Mikrofon: 44€

https://www.thomann.de/de/ev_nd267a_ndymserie_vocalmikrofon.htm?
ref=search_rslt_129326_129326_0

Mikrofonkabel: the sssnake SMP6BK 6m : 4,49€

https://www.thomann.de/de/the_sssnake_smp6bk_mikrofonkabel.htm

Gesamtpreis: 336,49€ 

Beantragt mit Puffer: 350€

Zweck: Mobile Akkubox #Serviceoffensive

Erklärung: Im Rahmen unserer #Serviceoffensive möchten wir für unse-
ren Verleih eine mobile Akkubox mit Mikrofon anschaffen. Diese eignet
sich insbesondere für kleinere Kundgebungen und zur musikalischen Un-
termalung kleinerer Außenaktivitäten. Neben politischen Gruppen können
beispielsweise auch Fachschaften die Box nutzen für Erstiveranstaltun-
gen oder kleinere Grillfeste. Zudem kann die Anlage auch in Vorlesungs-
sälen ohne Lautsprecher unkompliziert genutzt werden.

Als Ausleihgebühr schlagen wir vor 10€/Tag bzw. 20€/Wochenende und
eine Kaution von 100€ (Bedingungen wie die der kleinen Anlage).

Diskussion: Annmerkung Finanzstelle: Der Antrag ist für den Mobiliar-Topf
in dem sind noch 5.500,01 Euro von 12.000,00 Euro.

Auch für kleinere Kundgebungen nutzbar? Ja

Abstimmung: 9/0/1 -> angenommen

2) Garderobe Finanzbüro

Gruppe: Finanzstelle

Betrag: 20,00 Euro

Zweck: Garderobe Finanzbüro

Erklärung: Wir hätten gerne in unserem Büro  eine Garderobe um unsere
Jacken etc. Aufzuhängen.

Diskussion: Annmerkung Finanzstelle: Der Antrag ist für den Mobiliar-Topf
in dem sind noch 5.500,01 Euro von 12.000,00 Euro.



Es wird um Vergleichsangebote mit weniger Haken gebeten. Die Finanz-
stelle erwidert, dass hierbei zu viel Zeit benötigt wird und es aufgrund
der geringen Antragshöhe nicht mehr wirtschaftlich wäre. Antragssteller
zieht zurück.

Abstimmung: 9/0/1 -> angenommen

TOP 5: Planungen und Diskussionen

1) Raumvergabe im Sommersemester
Im Sekki wird bereits jetzt nachgefragt, wann die Räume fürs Sommersemester beantragt werden
können. Es wäre gut möglichst bald ein Vorgehen festzulegen. Dann können wir an alle Gruppen,
die jetzt schon einen Raum haben, schreiben bis wann sie die Räume beantragen müssen. Die
Referate müssen die Räume natürlich nicht beantragen, aber auch bis zur Deadline bei uns rück-
melden.

Letztes Semester hatten wir die Raumanträge mehrere Male in den AStA gegeben, bis dieser wie-
der beschlussfähig war. Das hat dazu geführt, dass dann teilweise zu spät eingegangene Anträge
bevorzugt zu den rechtzeitig eingegangenen Anträgen behandelt wurden. Auch konnte den Grup-
pen erst 4 Wochen nach der Deadline Bescheid gegeben werden. Und es war dann sehr knapp,
das Semester hatte glaub auch schon angefangen.

Wir schlagen vor, die Deadline zur Rückmeldung auf den 31.3. zu setzen. Es wäre dann super,
wenn der AStA in der ersten Aprilwoche darüber abstimmt. Es wäre super, wenn das klappt, damit
Gruppen auch planen und werben können wann und in welchem Raum sie sich treffen.

-> Diskussion verschoben auf nächste Woche

2) Aktualisierung der AStA Geschäftsordnung

Der Vorstand hat sich die bisherige Geschäftsordnung angeschaut und hat Vorschläge für mögli-
che Änderungen in eckigen Klammern eingebracht ( [ ] ). 

Auf  Grund  des  §  18  der   Organisationssatzung  der  Studierendenschaft  der   Albert-Ludwigs-
Universität Freiburg vom 17. Mai 2013  (Organisationssatzung) hat sich der Allgemeine Studieren-
denausschuss (AStA) am 22.11.2013 die nachstehende Geschäftsordnung, zuletzt geändert durch
die  Änderungsordnung  vom 21.02.2014 gegeben.  Der  Studierendenrat   hat  ihr  am xx.xx.xxxx
[10.12.2013] zugestimmt.

Kapitel 1: Allgemeines

§ 1 Antragsform und -unterlagen

(4) Regelmäßige Raumbelegungen können nur semesterweise beantragt werden. Im Antrag ist
eine Unterscheidung zwischen Vorlesungszeit  und Vorlesungsfreierzeit [vorlesungsfreier Zeit] zu
machen. Ist dies nicht der Fall, so gilt der Antrag nur für eine der beiden Perioden [die Vorlesungs-
zeit.] Die Frist zur Stellung dieser Anträge setzt der AStA fest.

§ 3 Sitzungen  

(1) Die Sitzungen sind grundsätzlich öffentlich. Ein Mitglied des Vorstands leitet die Sitzung. [Die
Sitzungsleitung wird nach dem Rotationsprinzip unter den Mitgliedern des AStAs bestimmt.]



(4)  Zu Beginn der Sitzung ist das Protokoll der letzten Sitzung zu  behandeln. Anschließend ist die
Tagesordnung festzustellen. Die  vorläufige Tagesordnung kann per Verfahrensantrag (Kapitel 3)
ergänzt  oder verändert werden.[ ]Nach der Abhandlung der Formalia folgt ein Rundlauf, in dem je-
des Mitglied  und das Studierendenratspräsidium jeweils einen Bericht über die Tätigkeiten seit der
vorherigen Sitzung gibt.

Kapitel 4: Kompetenzübertragungen

§ 9 Kompetenzübertragungen

                          

(2)  Für den Fall, dass zwischen dem Zeitpunkt der Einreichung und dem  Zeitpunkt des Bedarfs
eines Raumantrags keine AStA-Sitzung stattfindet,  so kann der Antrag dennoch durch den Vor-
stand genehmigt werden, sofern  der gesamte Vorstand sowie der Finanzreferent [die Finanzstelle]
und das Studierendenratspräsidium sich [als Raumausschuss] einstimmig  darüber einig sind. Wie-
derkehrende Raumanträge sind im oben genannten  Falle automatisch genehmigt, sofern von den
genannten Personen kein  Widerspruch eingelegt wird. Über so getroffene Entscheidungen ist in
der nächsten AStA-Sitzungen zu berichten.

Nicht in der Geschäftsordnung vorhanden, aber diskutiert:

Müssen Gruppen sich vorstellen?

Grundsätzlich ausführlich & schriftlich ans Sekki, die prüfen und leiten das an den AStA weiter

begründetes Vetorecht möglich?. Sollte konkrete Fragestellungen beinhalten, die der Gruppe bei
der Einladung mittgeteilt werden muss

Soll die Finanzstelle Teil des Raumauschusses sein?

Der Raumausschuss ist dem AStA gegenüber rechenschaftspflichtig

Raumausschuss sollte aus Vorstand, Präsidium und einem gewählten Referat (semesterweise) be-
stehen

Vorschlag aus dem Sekki: die Unterscheidung zwischen vorlesungsfreier und Vorlesungszeit aus
der GO streichen, weil in der Praxis keine Unterscheidung passiert. Stattdessen die Gruppen beim
Stellen des Antrags fragen, ob sie die Räume in beiden Zeiträumen brauchen

Es ist angedacht, dass der Raumauschuss wirklich nur in absolut kurzfristigen und dringenden Fäl-
len Raumanträge abstimmen soll. Vielleicht sollten wir eine geregelte Liste mit Begründungen er-
stellen, das es auch häufig vorkommt, dass Raumanträge aus eigener Vernachlässigung zu spät
eingereicht werden.

Vorschlag an den Vorstand: Ausarbeitung der Vorschläge und Abstimmung nächste Woche

GO-Antrag: Mandatierung des Vorstandes zur EInarbeitung der Änderungen an der GO und Ab-
stimmung nächste Woche: 9/0/1 -> angenommen.



3) Koordination der EDV Stellen

Sollen weiterhin 2 Stellen vorhanden sein, oder soll es auf eine Stelle reduziert werden und die
einzelne Stelle aufgestockt werden?

Laut unserem EDV-Beauftragten ist es auch gut möglich die Stelle allein abzuwickeln.

Da der Server ein monolithisches Konstrukt ist, ist es komplizierter wenn zwei Menschen daran ar-
beiten und sich koordinieren müssen.

Wenn es möglich ist die Arbeit in verschiedene Bereiche aufzuteilen, kann es auch sinnvoll sein
wenn es mehrere Stellen gibt.

Vorschlag: statt zwei 25 Std. stellen, Änderung in eine 30 Std. und 20 Std. Stelle, wobei die größe-
re Stelle sich um infrastrukturelle Angelegenheiten und  die geringere Stelle sich eher um Service
Probleme(IT-Administrator/Webmaster) kümmern soll.

Der Vorstand setzt sich noch einmal mit der EDV zusammen und klärt, welche Lösung am sinn-
vollsten ist.

TOP 6: Sonstiges

• AstA-Sommerhütte

◦ Posthäusle ist (zu) teuer, bei einer zu geringen Anzahl an Teilnehmenden

◦ Stattdessen wieder eine Klausurtagung im AStA-Haus?

◦ I.s Hütte (wird nachgeforscht)

◦ Mattislehütte (Forst-Haydro-Umwelt) als Alternative?

◦ Es sollte auf barrierefreiheit geachtet werden.

• Nettes Zusammenkommen? Vorstand kümmert sich darum

• Einladen neuer Menschen mit dem Ziel "Schmackhaft machen" der VS

TOP 7: Termine
• Freitag,  27.01.2017,  Fachschaft  EZW  Pubquiz,  um  19:30

https://www.facebook.com/events/388020414898901/

• 29.01 HistoCup 10.00 UHr in der Wenzinger Sporthalle

• 17.02. ASchtA-Fasnet im konf 1. Die BUF lädt alle AStA-Menschen
herzlich  zur  alljährlichen  Fasnetsfeier  ein.  Es  gibt  Büttenreden,
Musikvorführungen und eine grandiose Tombola. Beginn: 20:43 Uhr

https://www.facebook.com/events/388020414898901/
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